
4月28日的 《劳动者周末》 中 《十
万张笑脸》 刊登题为 《为抱到大孙女而
笑》 的文章。

董京生说： “这篇报道发表后， 没
想到我的一位从小学到中学的女同学不
知在哪里看到这篇报道后， 通过各种渠
道找到我， 与我通了电话。 这样， 我们
失联30多年的同学有了联系， 我非常高

兴。 我是贵报的忠实读者。 贵报送到我
们工会服务站之后， 我是抢着看贵报。
特别是 《劳动者周末》， 我是每期都看，
《足迹》 里曾经报道过著名歌唱家李光
羲的经历。 李光羲就住在我们所管辖的
社区里。 他经常参加社区的文艺活动。
你们的报道使我们更加了解了李光羲，
使我们更加尊重这位歌唱家了。”
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【周年纪念】回访读者
阅读了刊登的报道后， 感染了我们， 启示了我们

张辉祥对记者说： “《劳动者周末》
在8月29日刊登的， 那些因种种原因没
有缴纳社会保险金的劳动者。 这篇文章
里揭露了影视公司不给演员缴纳三险一
金的现象 ， 律师界不给律师缴纳社保
险， 商业保险界不给保险推销员缴纳社
保险， 还有个体汽车修理公司不给汽车
修理工缴纳社保险， 家政公司不给家政
员缴纳社保险。 其实， 在个别的保安公

司也有不给保安员缴纳社保险的现象。
这篇文章也给我启示。”

他说 ： “看了这篇文章 ， 我感觉
到， 你们的报纸还是敢说实话， 为老百
姓敢说实话， 为普通职工敢说实话。 我
们就需要这样的报纸。 希望你们多刊登
这样的文章， 既是维权， 也是普法， 让
我们了解更多的法律知识。 我们也会支
持你们的。”

赵红告诉记者： “我最爱看 《劳动
者周末》 的 ‘情趣’ 版。 这里介绍了从
职工到明星的各种各样的生活情趣。 这
也给我的生活情趣开阔了眼界。 尤其是
喜爱看明星李小冉的生活。”

李小冉喜欢去旅游， 直到累得做不
动为止。 李小冉把爬楼梯当成锻炼。 她

认为这样的锻炼方式既简单又可行， 还
不用花钱。 “其实， 健身真的不用非到
健身房去。 如果你是一个爱运动的人，
随时随地都可以锻炼你的身体。 女人要
特别注意小腹的健美 ， 如果有了小肚
子， 穿衣服会非常难看的。” “我应该
像李小冉一样随时注意锻炼身体。”

刘立东对记者说： “我也曾经是军
人， 转业后， 先后在不同的岗位上续写
着军人的使命。 今年初， 我担任了街道
总工会主席， 续写着军人的使命。 我看
了贵报在中国人民解放军建军87周年之
际出版的 ‘八一特刊’ ‘在工会我们续
写军人的使命’， 感到非常亲切。 我作
为加入到工会的新兵， 向工会里的 ‘老
兵’ 们敬军礼。”

刘立东说： “看了他们的事迹， 得
知有的人帮助职工重拾生活的信心； 有
的人帮助职工家庭渡过难关； 有的人帮
助职工维护合法权益； 有的人经常去倾
听职工的诉求； 有的人冲在建会的第一
线。 他们的所作所为给我树立了榜样，
从中也学到许多做工会工作的办法和方
法 ， 这是给我这个新兵一个努力的方
向。”

“在项目部工作就是这样， 能在工
作完的时间一起看看报纸， 那就算是周
末啦！” 在中建二局三公司承建的马驹
桥项目中， 几位员工忙完一天的工作，
一起围着电脑看电子版的 《劳动者周
末》， 讨论声和笑声夹杂在一起， 这便
是他们的周末。

“你问我为什么喜欢看这个报纸 ？
我觉得它写的东西都是我们想去关注
的， 涉及的面儿也很广， 感动的事、 新
奇的事、 搞笑的事什么都有。 我们忙完
一周， 一起看着报纸， 讨论着里面的新
闻和故事， 每次都会由一件事而谈到天
南地北， 很轻松很欢乐。” 安全员小商
笑着说。

问到他们最喜欢 《劳动者周末》 的
哪个版块时 ， 有的喜欢看 《足迹 》 、
《文摘》， 而年轻的总会先点到 《双微》

这版， 看看新奇的事情和搞笑的图片，
他们说每次都能笑出声来。

“要说对这个报纸的建议嘛，” 工长
老张想了想说： “希望报纸发行的面儿
再广一些， 能涉及的面儿再大一点， 涉
及的各方面的东西再多一些， 纸版的报
纸总买不到， 而且现在年轻人总是喜欢
用手机看新闻， 其实还是看报纸的好，
报纸要再多点新鲜的故事和观点， 就可
以吸引更多年轻人了。”

听说能上 《劳动者周末》 的报纸，
他们一脸的不相信。 他们说： “不是伟
人、 不是明星也不是企业家的我们， 居
然也能上报纸， 能在自己常看的报纸上
看见自己， 那得多激动啊！” “我要上
报的话我就把报纸买回去寄给我女儿！”
就这样， 《劳动者周末》 又伴随着他们
度过了一个美好的周末。

“情趣”传播更多的情趣

4月11日， 《时间去哪了？ 关乎职
工对人生的掌控》 这篇报道里介绍了北
京市皮鞋厂工会主席王连英的业余爱好
是打乒乓球和羽毛球。

王连英说： “其实， 我是爱好体育
运动和文艺活动的， 因此， 我也爱看贵
报有关文体方面的文章。 给我印象深刻
的是， 在6月6日刊登的 《才旦卓玛： 永
远的雪域魅力》 这篇文章。 才旦卓玛是

我仰慕的著名老一辈歌唱家。 我只是经
常听她的美妙动听的歌声， 但是并不了
解她的从艺生涯。 这篇文章让我基本知
道了才旦卓玛从艺不平凡的经历。 这也
给我一个启示， 只要努力了， 就一定会
有好的回报， 不经历风雨怎能见彩虹。
我们做任何工作都不会一帆风顺的， 都
要经历坎坷， 就勇敢面对， 要用一颗勇
敢的心迎接挑战。”

赵晓娜说： “《劳动者周末》、 《工
会博览 》 登载关于我的报道 ， 我很高
兴， 很感谢。 期刊是单位书记拿给我看

的， 还特意给了我一本让我留作纪念。
领导同事们也传阅了报纸、 期刊， 看过
以后都很为我高兴。 领导更是对我的表
现给予了高度肯定， 而且还有很多同事
看过报道后来向我询问做义工的事情。
我很高兴有人能够关注到公益事业， 希
望能有更多的人加入到义工的组织中
来， 用空闲时间做一些事情， 大家都尽
一份心将会有更多的人得到帮助。”

赵晓娜说： “回家后我也给家里
人看了报道， 妈妈看了很多遍， 嘴角藏
不住的笑意， 她说为有我这个女儿感到
骄傲， 说年轻人在工作上就是要勤勤恳
恳， 平时努力工作不仅能提高自己而且
大家也是看在眼里的， 并鼓励我以后好
好干， 争取更大的进步。”

谭超慧说： “看到我们这群职工朴
实的面孔出现在报纸上， 我们真的很高
兴。 因为我们不是明星不是大腕， 只是
一个个普通的职工。”

谭超慧说： “过去是用文字记录了
年少时光， 现在虽然文笔稍差， 但至少
还可以换一种方式， 用镜头记录同事、
朋友或者亲人那瞬间的感动、 快乐、 幸
福笑容抑或悲或囧的表情……或许有一
天， 我们再回首， 那 《拥抱春天》 的喜
悦勾起的不仅仅是一次活动的记忆， 还
可以指着谁谁谁说， 这是我们在一间宿
舍一起住过， 这是一起爬过山的。”

谭超慧说： 我们曾经以为的天长地
久其实不过是萍水相逢， 唯一见证的是
那泛黄的旧照片！ “你看， 我们像不像
《致我们终将逝去的青春 》 里面的镜
头 ”、 “你看 ， 饭桌上的一个个光盘
……哈哈” 某童鞋的笑声总是很容易被
大家记住， 在春天里我们迎来的是山花
烂漫、 激情四射。

记者见到李新民时正是午后。 李新
民随手拿起桌上的午报， 看了起来， 记
者问李新民： “看哪篇文章呢？ 这么认
真。” 李新民放下报纸， 指着 《周恩来
当红娘 27岁胡蝶之女嫁76岁李宗仁》，
李新民是第一次看到这篇文章， 挺感兴
趣的， 觉得挺不错的。

李新民说： “从明星到普通职工
都是报纸的主角， 而且涉及的内容也很
多， 这样丰富的内容， 对于我们这些职
工读者来说， 总有一个内容满足我们的
口味。 ”

丰台区妇幼保健院妇产科主任 赵红

我也在续写军人的使命
朝阳门街道总工会主席 刘立东

伴我们度过工地的周末
马驹桥职工

北京京宝盾安保安公司保安员 张辉祥

北京市皮鞋厂工会主席 王连英

失联30多年的同学找到我
朝阳门街道总工会工会助理员 董京生

清华池修脚专家 任迎春

报纸上留下了我们的印记
北京远东仪表有限公司 谭超慧

我爱看《周恩来当红娘》
刘家窑中医医院医生 李新民

同事看了我事迹后想做义工
北京房修基建分公司职工 赵晓娜

在 《劳动者周末 》 的五一节特刊
中， 在 《走得幸福》 中， 报道了清华池
修脚专家任迎春从一名打工者到一名修
脚专家的历程 。 记者再次采访任迎春
时， 他拿着报纸对记者说： “你们的报
道反映客观。 像我们这样的小人物， 你
们还这么关注。 报纸不仅要报道明星、
大人物， 小人物也是报纸关注的对象。”

趁着顾客泡脚的功夫 ， 他对记者

说 ： “之所以能够取得今天这样的成
绩， 都是向老师傅学习技术的结果， 自
己勤学苦练的结果。” 任迎春一直很爱
看 《劳动者周末》。 他说： “看了五一
节特刊之后， 知道很多劳动者都是小人
物。 他们在生活工作中所走的历程各不
相同。 他们有的跟我一样走得幸福， 有
的走得辛苦， 但是他们都是保持乐观向
上的精神面貌。”

“缴纳社保险”一文给我启示

我知道了才旦卓玛的经历

感谢关注我这样的小人物


